



Hospisoc a été conviée à participer à la journée de concertation du Service de Lutte contre la Pauvreté, le 15 janvier dernier, intitulée « **durabilité et pauvreté** ».

L'un des deux thèmes abordé lors de cette journée de réflexion était : « l'impact des évolutions récentes et futures en matière de soins de santé ». De nombreuses institutions y était représentées (INAMI, hôpitaux, santé mentale), mais également des personnes directement concernées par la précarité au travers de mouvements comme ATD quart-monde ou Luttes-solidarités-travail.

Cette journée a clôturé la phase exploratoire du processus de concertation qui débouchera sur d'autres réunions afin de permettre, pour l'automne 2019 la rédaction par le Service de Lutte contre la Pauvreté d'un rapport reprenant des constats, analyses et recommandations.

**Par rapport aux hôpitaux certains thèmes ont été abordés. Il a notamment été question de l'accessibilité des personnes plus précarisées aux soins hospitaliers :**

1. Gestion de plus en plus agressive du **contentieux** par les hôpitaux
2. **Diminution des durées de séjours** : sortie des hôpitaux sans tenir suffisamment compte du contexte social des patients. Solutions extra hospitalières parfois insuffisantes.
3. Augmentation des traitements hospitaliers en **ambulatoire** : frais de transport difficilement supportables.

**Proposition d'Hospisoc pour atténuer ces impacts :**

1. le financement des hôpitaux devrait associer des **indicateurs de sévérité sociale** aux facteurs de sévérité de la pathologie.
2. Valoriser le travail social hospitalier